

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PREMIOS DE SUSCRICION.

Edicion completa, 1 pta. 50 céntos. al mes en Murcia y 5 ptas. al trimestre fuera.—Edicion local: 1 pta. al mes en Murcia y 3'50 al trimestre fuera.—Ultra-mar y extranjero: 10 ó 7 ptas. trimestre.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten se- llos.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.—Número del dia 10 céntos.: atrasado 1 pta.

PUNTOS PARA REMITIR ESTOS CUPONES Y ANUNCIOS.—En MURCIA, en la redaccion y administracion, Zoco, 5.—MADRID, la Agencia Recamez, Preciados, 35.— BARCELONA, Cayetano Corral y Mañá, Fernando VII y Arolas, 5; Roldós y Comp.º, Escudillera, 41, entrada por la de Agla, 9; F. C. Bartrina, Tallers, 2.—PARIS, [Agencia franco-hispano-portuguesa de don C. A. Saavedra, única encargada de recibir los anuncios extranjeros.—HAMBURG, (Alemania) Adolfo Steiner, expendedor de anuncios.

REGALO de un frasquito de *Cosmydor* á toda señora que compre un **DEVOCIONARIO**, ó dos frascos de dicho *Cosmydor* calle de Zoco, núm. 5.

PIANO. Con objeto de venderlo pronto se dará en precio muy arreglado uno nuevo de París. Calle de Zoco, núm. 5, darán razon.

LA PAZ DE MURCIA.

EL AYUNTAMIENTO.

A la sesion de anteayer solamente asistieron los señores concejales Lopez Cabzauelo, Solís, Sobejano, Soler (D. P.) Llanos y Calahorra, y fué presidida por el Teniente Alcalde y Alcalde interino D. Victor Soler.

Primeramente se hizo el sorteo de asociados para constituir la Junta Municipal, resultando elegidos los siguientes: D. Ramon Garcia Arce, D. Bartolomé Jesús Martínez, D. José Sanchez Vazquez, D. Ricardo Ayuso Mora, D. Ricardo Lopez Lopez, D. Plácido Lopez Calahorra, D. Nicolás Gimenez Garcia, D. Mariano Cerdán, D. José Rabadan Martínez, D. Antonio Belmonte, D. Antonio Buendía, D. Andrés Cayuela Rabadan, D. Cristóbal Lopez Muñoz, D. Juan Ruiz Marin, D. Antonio Sanchez Avila, D. Salvador Vivo Perez, D. José Zamora Carrion, D. Antonio Plaza Sanchez, D. José Carrion, D. Juan Gambin, D. Antonio Jubés Palacios, D. Bartolomé Rodenas, D. Bizigido Sanchez, D. Andrés Gabardo, D. Raimundo Ruiz, D. Juan Lopez Parra, don José Albaladejo, D. Antonio Clares Meseguer, D. Miguel Abellan, D. Francisco Peña Baquero, D. José Ramirez Lasheras, D. Antonio Lopez Pabrea, D. José Pellicer Tabar, D. Nicolás Gilán, D. José Prieto Laurezo, D. José Baeza Martínez, D. José Pacheco Salvan, D. Benito Saavedra D. Felipe Gil, D. Juan Campuzano y D. Angel Orastillo.

Probablemente con esta junta sucederá como con todas, que han visto con la mayor indiferencia y sangre fria los debates que la ley municipal les impone; pero esto no es motivo para que no se nombre.

Entrando en el despacho ordinario, se dio cuenta de un oficio del Gobernador, necesario pro fórmula para que conste en el expediente de consumos, y que contiene la autorizacion para cobrar ciertos impuestos especiales que hace años se están cobrando.

Concedieronse nuevos permisos para obras particulares; se aprobó el extracto de los acuerdos del mes de Julio; y se vió el estado de las denuncias hechas en el mismo mes por la guardia municipal, que ascienden á 33.

El Sr. Presidente paso en conocimiento de la corporacion que habia ordenado la entrega de las 1,500 pesetas acordadas por el Ayuntamiento para contribuir á los gastos de la Exposicion; y se acordó dar un voto de gracias al Alcalde accidental Sr. Soler por dicha orden y porque á pesar del estado de los fondos sale adelante con los compromisos principales del municipio.

El Sr. Sobejano llamó la atencion del Ayuntamiento sobre el excesivo precio de la carne que se dice de ternera, siendo de vaca, y que, á pesar de eso, se expende á doble precio que en Madrid; por lo que propone el establecimiento de una tabla reguladora.

El Alcalde contestó que era necesario tomar ciertas precauciones y estudiar detenidamente este asunto, porque todo se presta á abusos; dilatando el acuerdo sobre el particular hasta que la corporacion esté constituida con mayor número de concejales. Y entre tanto ofreció vigilar la plaza segun sus muchas ocupaciones se lo permitieran.

Con lo que se levantó la sesion. (De «El Diario».)

NOTICIAS.

En las pocas horas que hemos estado en Cartagena hemos conferenciado amistosamente con algunos de nuestros compañeros en la prensa, sintiendo no haber podido tener el gusto de estrechar la mano de todos. Como esperábamos, nos dieron muestras de no haber enfriado nuestras amistades recientes discusiones.

Un suscriptor que se halla en el Pinar veraneando, se nos queja de no recibir hace una semana LA PAZ; se llama D. C. D. H.; otro que debe recibir los

números por la estacion de Riquelme, á la cual se pone la direccion, D. R. A. y B., nos escribe diciéndonos que hace quince dias no ven ni un número.

Suplicamos al Sr. Administrador de correos haga el favor de enterarse donde se extravían esos números, que estamos seguros no hemos dejado de enviar.

Todavía no han cobrado el premio mayor, ni tienen próximas esperanzas, los favorecidos por la suerte en el penúltimo sorteo de esta ciudad.

Para esta tarde á las 6 está citada la Junta general de la Exposicion agricola-minera.

¿Se dará cuenta de todo?

Ha sido declarado cesante el Gobernador civil de las Baleares nuestro distinguido amigo y paisano don Juan Bautista Somogy.

Ulamamos la atencion hacia la carta de La Union que hoy publicamos rectificando una afirmacion de «El Conciliador» de Cartagena.

En los dias 16 y 17 del actual se celebrarán fiestas en Jumilla, y entre ellas corridas de vacas, por la cuadrilla de los aficionados de esta capital, en la que figurará el célebre y valiente Cordobilla.

La suerte ha favorecido al Ayuntamiento para sus planes; la mayoría de la Junta de asociados es fusionista, ó amigos de los benévotos que lo son en su mayor grado para los fusionistas.

Los retratos de Pastor y Lagartija de los carteles de los toros de Orihuela, han sido dibujados por el Sr. Valero y litografiados por el Sr. Arroniz, como se vé en las firmas.

Dice «El Noticiero»:

«En nada desmerecen á los de Murcia, los carteles que para los toros de Orihuela ha hecho en su establecimiento tipográfico el Sr. Almazan, son tambien notables los retratos de Angel Pastor y Lagartija hechos por el litógrafo señor Arroniz, é iluminados por el señor Valero.

Reciban todos nuestros plácemes. Gracias por nuestra parte.

Mañana debo tener lugar el anuncio conjunto general de regantes, del lado norte de la huerta.

El segundo premio del último sorteo de la loteria nacional, ha caido en Fortuna, produciendo inmensa alegría á los afortunados y á sus respectivas familias.

Ayer se pagó gran parte de la nómina de los inquilinos del Barrio.

Los que no han cobrado cobrarán el próximo domingo.

En la madrugada de ayer, dispararon dos huertanos de consumos sobre dos huertanos, hiriendo á una burra en que uno de ellos iba montado.

Dice un colega que segun una carta recibida ayer, el gobierno envia un alto funcionario de Hacienda para que depure lo que haya de cierto respecto de los desmanes del Banco de España.

Nos alegraremos sea cierto y que se depure quien interpreta las instrucciones vigentes.

En los programas de este año ha salido la Sociedad taurina de la rutina, dándole novedad en la forma de impresion y precediéndolos de un bonito cromó hecho en Barcelona, sin duda porque en Murcia no sabrian hacerlo igual nuestros litógrafos.

Existe en nuestro poder el sello de una oficina pública de Blanca; quien lo haya perdido puede recogerlo dando las señas y pagando el importe de los anuncios.

Mañana daremos algunas mas noticias de los baños de Torrevieja, publicando otra carta que nuestro colaborador D. Francisco Tarin nos dirige desde aquella villa.

Una comision del Ayuntamiento de Caravaca impone multas.

Nosotros creiamos que esa facultad solo residia en el Alcalde, y en los Tenientes dentro de sus distritos y por delegacion.

Desde luego no habremos leído toda la ley municipal; y habrá algun artículo que no conocemos.

Leemos en «El Puerto» de Aguilas: «Se nos dice que varios vecinos de esta villa han acudido en queja al Ayun-

tamiento sobre la conducta que observa en el ejercicio de su cargo el cobrador de contribuciones y apremios.

Esto solo faltaba á los pobres contribuyentes.»

VARIEDADES.

REVISTA CIENTIFICA.

La geología de los Pirineos.—Progreso fotográfico.—Cerveza de arroz.—Un caso de letargia.

Mr. Leymerie que ha estudiado largamente la geología de los Pirineos, deja una obra póstuma titulada *Descripcion geológica y paleontológica de los Pirineos del alto Garona*. Cuando esto distinguido escritor científico comenzó sus estudios, no habia aun acerca de esta bella cadena de montañas, sino conocimientos imperfectísimos. Ramond, Palasson, Le Charpentier y Dufrenoy, colaborador de Elías de Beaumont, habian establecido las primeras bases; Mr. Leymerie ha ido mas lejos y ha estudiado la geología en toda su capital importancia.

Desde 1846 se consagró enteramente al estudio de los Pirineos, y no pasaron muchos años sin que publicara diferentes folletos y memorias, en que daba á conocer sus últimas observaciones.

La importancia de su reciente obra publicada con esquisito esmero por Mr. Privat, empieza con algunos datos geológicos generales para abordar enseñuella la descripcion de la cadena de los Pirineos y de la cañera de los Bajos-Pirineos. Distingue tres órdenes de montañas en la gran masa que separa á Francia de España: 1.º Las montañas de la cima, formadas de granito y esquitos cristalinis privados de vegetacion; 2.º Las montañas de segundo orden que forman lomas bajando hacia los valles, compuestas de esquitos y de calcreas antiguas; 3.º Las montañas calcreas que se componen de una zona menos alta y que comprende numerosos pastos.

Existe una region que Mr. Leymerie ha designado con el nombre de Pequeños-Pirineos, donde el terreno cretáceo superior y el terreno terciario inferior están íntimamente unidos; el Garona separa en dos pedazos estas pequeñas montañas á saber: al Este la comarca de Anseing, con un apéndice al Sur, la region de Salies; al Oeste una extension un poco mas complicada partiendiendo del Garona á Saint-Martory, para sí por Auvignac y San Marcelo á perderse en las lanas miocenas.

En el libro de Mr. Leymerie se encuentra todo lo que se relaciona con las capas miocenas del departamento de la alta-Garona, así como con el fenómeno errático debido á los antiguos ventisqueros de los Pirineos, ventisqueros inmensos que lloran, como es sabido, toda la llanura de la Pique.

El autor, por último, tiene un capítulo sobre los materiales útiles de la alta-Garona; sobre los yacimientos minerales de hierro, plomo, zinc, cobre y manganeso, y recuerda, que ciertos rios arrastran arenas y pepitas de oro, cuyo origen es completamente desconocido. La paleontología de esta region, en fin, comprende 316 especies animales, de las que 170 eran ya conocidas antes de Mr. Leymerie y 416 le pertenecian.

Una curiosa aplicacion de fotografías instantáneas tomadas sobre el caballo en movimiento, acaba de presentar Mr. Marey á la academia de ciencias. Uno de sus discípulos, Mr. Cuyer, pintor y ayudante de la clase de anatomía en la Escuela Nacional de Bellas Artes, ha imaginado un procedimiento que permite averiguar la posicion exacta del caballo en el momento preciso de ir marchando; es una especie de calculo aritmético hecho de antemano, sobre la concordancia que existe entre los miembros de un cuerpo vivo puesto en movimiento.

La representacion articulada del caballo se fija sobre una plancha; se interpone entre la figura del caballo y la plancha, diferentes hojas de carton sobre las cuales están indicados los puntos que deberán ocupar los cascos del bruto. Para evitar cualquier error, cada pié ostenta un color distinto (rojo, amarillo, azul, verde), reproducido sobre cada una de las pisadas ó huellas. Estas llevan el mismo número y basta colocar cada pié sobre la huella marcada, para tener la posicion exacta de los miembros en las diferentes frases del portante, del paso, del galope, del retroceso, del salto, de encabritarse, de cocear, etc. Las pisadas llevan los números corres-

pondientes á cada uno de los cascos, los cuales dan la posicion de la cabeza, del cuerpo y de la cola.

He aquí, pues, á los artistas desembarazados de antiguas dificultades y cuidados, pudiendo dar desde hoy á los caballos que pinten en sus cuadros las actitudes más rigorosamente aritméticas. Será curioso ver en qué medida los pintores renuncian á las convenciones consagradas hace dos mil años, y que hoy un sencillito procedimiento científico viene á desautorizar de todo en todo.

Un químico inglés, Mr. R.-V. A'kinson, dá al *Sanitary Engineer* detalles interesantes sobre la fabricacion de la cerveza de arroz, muy apreciada en los países cálidos y en el Japon principalmente, bajo el nombre de *sabé*. Esta operacion se hace en dos partes; la primera comprende la preparacion de una especie de malta de arroz, llamada *koji*; la segunda abraza lo referente á fabricacion y fermentacion del líquido.

Para hacer el *koji* se quita la corteza á los granos de arroz, se limpian y se someten á la accion del vapor hasta que adquieren una consistencia gelatinosa; antes de que se enfrie la masa se mezcla con ella un poco de espuma de cerveza y el todo se abandona á la fermentacion en una pieza mantenida constantemente á la temperatura de 41º c. desde este momento es necesario remover á menudo la masa con objeto de facilitar la expulsion del ácido carbónico.

La fabricacion se hace mezclando en toneles poco profundos con serpentina de vapor, arroz preparado, *koji* y agua hirviendo; se deja fermentar durante cinco ó seis dias y despues se trasiega. El líquido obtenido convenientemente filtrado es la cerveza de arroz ó *sabé*, que por cien partes de agua contiene 12 de alcohol, 85 de agua y 3 de partículas nutritivas.

Esta bebida, muy sana, segun parece, en las épocas de gran calor, es completamente desconocida en Europa.

Un caso de letargia muy rara preocupa en estos momentos á la facultad de París.

Una mujer de 25 á 30 años, fué encontrada sin conocimiento y en un estado completo de letargia el 12 de Mayo último, sobre la vía pública; trasportada al hospital Beaujon se encuentra aun en estos momentos (dos meses y dieciocho dias) en el mismo estado de sopor. Se sienten los latidos de su corazon y el pulso es lento y regular.

El fenómeno es estudiado diariamente por uno de los médicos mas reputados del mundo, por el célebre Mr. Pasteur.

Incoynitus

ULTIMA HORA.

Torrevieja 5 de Agosto de 1882.

Sr. Director de LA PAZ.

Amigo mio: el dia 1.º en la noche llegué á este puerto, en el que permaneceré hasta el dia 14, que saldré otra vez para mi destino.

No obstante haber oido que este año no han venido á estos baños tantos murcianos como el anterior, yo los encuentro aumentadísimos; he visto á Alejo Molina, Leante, Cabezuero, y Baleriola Albaladejo; á Eulogio Soriano, Pascual Abellan, Gomez Diez, Escríñas, Miró Pablo Torres, Fontes y otro gran número de personas que sería difícil enumerar.

Anoche hubo un baile al aire libre en el paseo de las Delicias, costeado por el dueño de los baños titulados Buena-vista. El paseo estaba iluminado profusamente con bonitos faroles de colores á la veneciana. Asistió la música del teatro, que ejecutó bonitos bailes, y concurrieron muchísimas bellas de esta villa, de Orihuela y de esa siete veces coronada ciudad.

Nuestro amigo Balaguer no faltó á esta reunion, es el leon de esta sociedad, y no hay polla por invenerable que sea que pueda resistirle. Tambien vi á la de Medina con su esposo, que lucia un lujoso traje y un soberbio sombrero.

De política, poca es la que se hace por acá: sus amigos de usted, murmuradores y contentos como siempre, tienen muchas ganas de ver otra vez al memorable Baquells; unos suponen, será el mismo de antes, no corregido pero sí aumentado; otros, por el contrario, le creen mas humano; pero en concepto mio, y segun antecedentes

recibidos de un ministerial, dicho señor está un poquito soliviantado y receloso; esperaba que su periódico lo hubiera tratado mal, y le ha sorprendido que no le nombra para bueno ni para malo, y dicen que tiene almacenado su coraje... vamos, es una cosa atroz, que, desdichado y desventurado el infeliz disidente que caiga por su bando; sin embargo, no hay que desmayar, que si Sagasta tiene que irse, ¡no se irá el Sr. Baquells! ya lo creo, y entonces descansarán ustedes y á otros les tocará llevar la santísima cruz.

Con que hasta otra; se me olvidaba decirle que desde que el Sr. Camacho ha inventado el impuesto de la sal, se nota en este puerto que todos miran la sal con prevencion, y como estamos tan salados no hay quien la apetezca, vamos es una cosa atroz.

Sea afectísimo amigo,
El Corresponsal, X.

Sr. Director de LA PAZ DE MURCIA.
La Union 7 de Agosto de 1882.

Muy Sr. mio y estimado amigo: No son ciertos los rumores que han llegado á «El Conciliador» de Cartagena sobre los proyectos electorales que se suponen al elemento liberal de esta poblacion para la próxima campaña, ni tienen el mas ligero fundamento. Los elementos liberales de aquí, dentro de la actual situacion, son únicamente y en extenso los que pertenecen al constitucionalismo puro, fieles como siempre á la bandera desplegada por el ilustrísimo señor D. José Gomez Diez, contra la funesta fusion, y con cuyas ideas y conducta política, seguidas hasta hoy por tan digno jefe, estamos identificados.

El candidato á que se refiere el colega, no goza aquí de tales simpatías, ni mucho menos, ni creemos se haya acordado nada de él.

Si no fuera porque «El Conciliador», al echar á volar tal especie, juzga prematuro cuanto refiere en el suelto, diríamos que habia sido una broma que habia querido dar á sus lectores.

Conste, de ahora para luego, que lo que pensamos los elementos liberales de aquí no se lo hemos dicho á nadie, porque no es llegado el momento de tales revelaciones.

El Corresponsal.

Madrid 7 de Agosto de 1882.

Sr. Director de LA PAZ.

Mi estimado compañero: un dia nos dicen los periódicos conservadores que el Sr. Cánovas ni favorece ni estorba la formacion de la izquierda dinástica y otros piden con mucha urgencia que el Sr. Duque de la Torre ó el general Jovellar hagan surgir de este *totum revolutum* fusionista un partido liberal que reemplace en un término breve al actual Gabinete que nada hace ni puede hacer á favor de personas y cosas altamente respetados por los conservadores.

Difícil es averiguar lo que piensa el Sr. Cánovas sobre el particular, pues mientras sus amigos afirman que el ilustre estadista huye de los importunos que le hablan de política, otros que por razon de su profesion periodística pasan por bien informados, escriben á los diarios conservadores las conversaciones que con el Sr. Cánovas tienen y que giran siempre sobre el tema de la izquierda liberal.

Hasta que se abran las cortes no saldremos de dudas, continuando entre tanto la novela política que desde Biarritz ha empezado á remitir á los suscritores de «El Estandarte» el corresponsal de este periódico.

Vuelvo á hablarse de evoluciones y cambios radicales por parte de los señores Montero Rios y Martos. Apesar del aviso que dió «El Progreso» á los noticiosos antes de que salieran de Madrid dichos señores para que no perdieran el tiempo inventando *filas*, se han dado á decir que para Octubre ó quizás antes se habria efectuado la repetida evolucion.

Muchos sucesos importantes se anuncian para esa fecha y temo que nos quedemos todos chasquados lo cual no tendria nada de extraño en un país en que por regla esencial sucede todo lo contrario de lo que por la lógica de las cosas debia suceder.

Por fin ha encontrado Mr. Grevy una persona á quien encargar la formacion de ministerio. Mr. Duclere, hombre

Véase la última página.

Dice nuestro estimado colega *La Epoca*:

«Uno de nuestros colegas ha oído asegurar que el Sr. Sagasta antes de partir para Aguas Buenas, manifestó, en una conversación que tuvo con dos ministros, que es de opinión de que las Cortes se abran sin la solemnidad que se acostumbra al principio de la legislatura, a fin de evitar los 12 ó 15 días que se gastan en la discusión del Mensaje, y que citó varios precedentes que abonan su propósito»

Generalmente se pierde una gran parte del tiempo que se emplea en tales discusiones; mas al principio de la nueva legislatura se perdería la paciencia de los ministros, y hasta llegarían a perder los estribos oyendo á los disidentes, que les pedirían cuenta de su conducta y arrearían en sus combates contra la fusión.

Bien hace el Sr. Sagasta en suprimir ese primer obstáculo con que habría de tropezar en la próxima legislatura.»

Nosotros creemos que no tenía que prescindir el Sr. Sagasta de abrir las Cortes sin la solemnidad que este acto requiere, porque el tiempo que pudiera invertirse en discutir el Mensaje estaba ganado con anticipar la reunion quince ó veinte días.

De ese modo hacia dos cosas buenas: una la de que cuanto antes estén los senadores y diputados en el puesto á donde les llaman las exigencias de los graves sucesos que tienen lugar en Europa y que interesan grandemente la suerte y el porvenir de nuestra patria; y la otra, que veríamos jugar, como suele decirse, en buena ley al Gobierno con los disidentes, lo cual también hace falta.

Leemos en *La Epoca*:

«Dice *El Imparcial*:

«Recordando el periódico de Londres *The Daily Telegraph* que su país tuvo hace pocos meses un disgusto con España y Holanda á propósito de Borneo, véase que, habiendo nuestro Gobierno español enviado un buque á la bahía de Sadakan, Inglaterra le obligó á retirarse.

«Esta será, para la mayoría de los españoles, la primera noticia de un hecho que no creemos ocurriera como insinúa el periódico inglés, y que de todos modos conviene ver aclarado.»

Tampoco teníamos noticia del hecho que cita el periódico inglés; pero la teníamos de algo relacionado con buques y con ingleses.

Recordamos que hará unos dos y medio á tres meses se presentó ante Manila un buque de guerra inglés, y en seguida el consúl, creyéndose fuerte con aquella demostración de poder, formuló cierta pretension acerca de entrega de unos maquinistas.

Recordamos también que el capitán general contestó que no sólo no accedería á la pretension, sino que no consentiría en que se le hablase del asunto mientras permaneciese á la vista el buque inglés, y recordamos que acto continuo levó anclas la fragata inglesa y se alejó de aquellas aguas.

Quizá el periódico de Londres haya confundido los hechos y tomado la inglesa por fragata española.»

Por eso conviene saber defender los derechos propios, estando el que los defiende dentro de su jurisdicción, y no abandonarla para ir al terreno á donde nos llame el que intenta hollarlos.

Segun el estado que publicó la *Gaceta* del sábado, las importaciones durante el mes de Mayo último han ascendido á 429 475 millones de pesetas, presentando un aumento de 2 174 millones sobre las del mes de Mayo de 1881. Las importaciones durante los cinco primeros meses suben á 236 millones de pesetas contra 208 344 millones de pesetas en el mismo período del año anterior.

No es muy satisfactorio todo este aumento de 27 174 millones que resulta en los cinco primeros meses del año corriente, porque la mitad se debe á la importación de trigos ocasionada por las malas cosechas en varias regiones de la Península.

En efecto; en los cinco meses de 1881 fueron importados poco más de dos millones de kilogramos de trigos extranjeros (2 11), al paso que en el mismo período de 1882 iban importados más de 80 millones de kilogramos.

La cifra de las cantidades da aquí una idea más exacta que la de valores de las necesidades que

se experimentan respecto á la cuestión de subsistencias. Reducido á fanegas de 94 libras de peso, resulta para los cinco primeros meses de 1882 un aumento de más de un millón de fanegas de trigo sobre lo importado en los meses de 1881.

El aumento en el valor es de 13 millones y medio, cifra redonda; pues que en los cinco primeros meses de 1881 la importación de trigo extranjero está valorada en poco más de medio millón de pesetas, al paso que el valor de la importada en el mismo período de 1882 sube á más de 14 millones.

Leemos en *La Propaganda Liberal*:

«A más de lo que dijimos ayer respecto de los decretos de Marina recién publicados, debemos agregar que, segun cartas recibidas de los departamentos, han sentado muy mal en aquellos centros de la Armada.

La gran cruz del Mérito naval concedida al reputado doctor Camison, ¿es ha otorgado por servicios prestados al cuerpo y llenando los requisitos que previene el reglamento de la misma?»

Respecto del ascenso del capitán de fragata, Sr. Vivar, el efecto en los departamentos ha sido funesto, y tiene que dar por resultado el matar el entusiasmo del cuerpo. ¿Qué contraste no forman estas gracias, otorgadas á la amistad y al favoritismo, con la postergación en que se deja á beneméritos oficiales, á quienes se ha llevado de Cuba á Filipinas y de estas islas á Fernando Póo, para relegarlos después al olvido, ó tenerlos en puestos que no corresponden con sus servicios á la patria y al cuerpo? El Sr. Vivar es de los oficiales de la Armada á quienes prodiga gracias á manos llenas el Sr. Pavia, pues en poco tiempo ha obtenido el ascenso á coronel, el que ahora se le da de brigadier, y además dos plazas de alforescos de infantería de Marina, con sueldo, para dos hijos suyos de menor edad.

Lo repetimos; estas gracias tan repetidas cuando no se fundan en hechos notorios que justifiquen su otorgamiento, tienden á matar el espíritu de cuerpo y á pagar el entusiasmo en la digna y entusiasta oficialidad joven de la Armada.

Por el bien de esta, es forzoso que abandone el Sr. Pavia el ministerio que ocupa, y téngase presente que nuestra excitación no obedece á ningún espíritu de partido ni á interés personal á favor de ningún amigo nuestro; no. Nuestros amigos están muy distantes de las regiones oficiales, y ninguno estaría propicio á formar parte del ministerio en una situación como la presente.

Nuestra excitación al Sr. Pavia es inspirada tan sólo por el amor que tenemos á la benemérita institución de la Armada, á la que se debe más consideración y respeto de los que les concede el actual ministro.»

Sin comentarios.

Del mismo periódico:

«Segun noticias que hemos recibido de Co. nillas, corría como muy seguro el rumor de que, dadas las criticas circunstancias por que atraviesa el país y la indecision que se nota en las diversas fracciones liberales de venir á un comun acuerdo, fundiéndose en un gran partido nacional que fuera sólida garantía del afianzamiento de todas las libertades y de la Dinastía, y en la necesidad de dar una solución á la crisis que nos amenaza, se ha pensado en la formación de un Ministerio compuesto de hombres que fueran una garantía del orden en el interior, y de respeto en el exterior.

La candidatura que se da como segura es la siguiente:
Presidencia y Estado, D. Claudio Moyano.
Gracia y Justicia, Bahamonde.
Guerra, conde de Cheste.
Hacienda, Barzanallana.
Gobernación, Gutierrez de la Vega.
Fomento, conde de Xiquena.
Ultramar, Batanero.
Marina, Pinzon.

A pesar de las seguridades con que se nos comunica la noticia, nosotros, sin embargo, la acogemos con toda reserva.

La Iberia, ¡será liberal la amiga! quiere que desaparezca la inviolabilidad del domicilio, para que desaparezca la inviolabilidad del fraude.

La inmensa mayoría de los españoles que honradamente vive, trabaja y posee, debe dar las gracias al órgano de D. Práxedes, el cual, con tal de servir al Gobierno, no teme insultar á los españoles.

Verdad es que también los insulta el Gobierno con algunas de sus medidas, y los españoles se callan.

De todas maneras, no deja de tener gracia que el periódico, fundado por Calvo Asensio exponga tales deseos.

«Con que los de *La Iberia* quieren que

desaparezca la inviolabilidad del domicilio, para que desaparezca la inviolabilidad del fraude?»

No lo entendemos. Vamos, que no lo entendemos. ¡Ellos!»

De un colega:

«El Sr. Rico está haciendo estudios para conseguir que sean más eficaces los apremios.»

El Sr. Rico es un subsecretario apremiante que ha olvidado la máxima, «no hagas á otro,» etc.

Por lo demás, los estudios del Sr. Rico nos recuerdan cuatro versos que hemos leído en un catálogo cómico-crítico de una Exposición de pinturas.

Decía el catálogo, dirigiéndose á un paisajista adocenado:

«Estudio del natural
titulas á tu paisaje;
estudia, sí, chico, estudia,
que buena falta te hace.»

Como al paisajista en cuestion, al señor Rico le hacen mucha falta los estudios.

Para comprender el país.
¡Qué ancho se pondrá el Sr. Rico al verse citado en letras de molde!

La crisis que aflige á los pueblos de Andalucía presenta á cada momento caracteres más alarmantes.

Por lo que se ve, parece resultar insuficientes las medidas adoptadas por el Sr. Albareda, puesto que poblaciones tan importantes como Arjona y otras atraviesan una situación penosa, que puede producir hondas y graves perturbaciones.

Cada día, en correspondencias particulares y en los periódicos locales, encontramos noticias que señalan un estado de cosas alarmante por la falta de trabajo, por la escasez de comestibles y por la dificultad que existe de que los jornaleros se trasladen de unos puntos á otros.

Osuna, Ecija, Cazalla de la Sierra, Lebrija y otros pueblos de la provincia de Sevilla atraviesan una situación cual nunca se ha conocido en aquellos países. En la última de las poblaciones que hemos nombrado, más de 3 000 trabajadores se encuentran parados; 200 que marcharon para tomar parte en los trabajos de la carretera de Utrera al Cuervo, se han vuelto, presentándose de nuevo al alcalde, exponiendo que con el jornal que se les ofrecía no les era dable atender á las necesidades de ellos ni de sus familias; de modo que las medidas adoptadas por el ministerio de Fomento no darán los resultados apetecidos, conforme manifestamos cuando conocimos la real orden de aquel centro acerca de los trabajos que iban á emprenderse.

Preciso es que se adopten otras disposiciones.

Si los trabajos se hiciesen en las localidades más afligidas por la miseria, sería más fácil atender al remedio, y acaso se evitarían los inconvenientes que necesariamente tienen que producir unas obras llevadas á cabo por la Administración.

Es necesario que el señor ministro de Fomento se fije en esto. De lo contrario, se gastarán muchos millones, y los jornaleros se encontrarán en la misma situación en que hoy se hallan.

Los pueblos tienen necesidades especiales dentro de su jurisdicción municipal, y estas necesidades son las que deben atenderse. Tal es nuestra opinion.

Después de la rotunda negativa que dió la prensa ministerial sobre el envío de 25.000 hombres á Egipto para proteger por parte de España el canal de Suez, copiamos ayer un suelto de *La Prensa Moderna*, en donde se afirmaba que la cosa era cierta y muy cierta.

Hoy, á lo anteriormente dicho, podemos añadir lo que un correspondiente en *La Granja* dice á *El Liberal*.

El párrafo que se refiere al caso dice así:

«La circular (se refiere á la dirigida

por el señor ministro de Estado á los representantes españoles en el extranjero) se reduce en sustancia á encargar que nuestros representantes hagan ver á las potencias que los intereses comerciales que España tiene en Oriente son muy grandes; que por el canal de Suez se comunica España con su principal colonia, que tiene de siete á ocho millones de habitantes, y que sin hacer ningún sacrificio y sin tropezar en ningún género de obstáculos, España está en situación de embarcar 25 000 hombres en dos días para cumplir la misión que el concierto europeo le señala.»

Resulta, pues, que el ofrecimiento va saliendo cierto; pero nos parece ofrecer mucho cuando las demás potencias interesadas no han sido tan generosas respecto del particular.

Nosotros consideramos que todas las naciones europeas que poseen colonias en Asia y en Oceanía están en el caso de contribuir colectivamente á sostener la neutralidad absoluta del canal; pero que España lleve á Egipto un cuerpo de ejército para garantizar sus intereses y los de los demás países, es bastante grave.

Nos acordamos de lo que sucedió cuando la expedición de Conchinchina.

Que nosotros combatimos contra los imperiales de Siam, Tongkin y otros pueblos de aquel extremo de Asia, para que los franceses se hicieran dueños de Saigon, quedándonos tan sólo la gloria, sin más ventajas que la de haber contribuido al planteamiento de una gran colonia francesa.

Una apreciable suscriptor y amigo nos dirige la siguiente carta, que nos apresuramos á publicar para que se vea el espíritu que va cundiendo en nuestras provincias respecto del pensamiento iniciado por la prensa de Madrid para crear una Armada.

Dice así:

«Riela 6 de Agosto de 18 2.
Sr. Director de EL POPULAR.

Los cañonazos disparados en Alejandria han alarmado á toda la Europa, como si fuera el anuncio de una perturbacion general.

La ocupación de Alejandria y Suez por la poderosa Albion amenaza la neutralidad del canal de Suez, con daño de los tratados y de las naciones que, como España, tienen intereses en la India, mares del Japon ó de la China.

Nada más natural que la nación del Cid, quizá la más interesada por sus posesiones en el Archipiélago filipino, despierte ante las eventualidades que puedan ocurrir; nada más natural que la España, ante un peligro inmediato, se prevenga para resistir, si fuere necesario, á quien, como principio de Derecho, establezca el derecho de los cañones.

A la vista del peligro que se presenta, la nación de Pelayo, con su heroísmo habitual, se halla en el caso de prepararse con una Armada de guerra que defienda nuestras posesiones del apetito de alguna otra nación que las codicie.

La historia, cuyas páginas registran el gran arsenal donde deben sacarse las armas de la lógica, nos presenta á la vista el cuadro poco lisonjero de Gibraltar, Tánger en la guerra con Marruecos, y otros hechos que hacen recelar de los buenos oficios y alianzas de las naciones que su política se funda en extender las ramas del árbol de su poderío.

La prensa española se hizo ya eco de la necesidad de una Marina de guerra que defienda nuestros derechos. La prensa española es digna de las simpatías del pueblo español.

Si los llamados á propagar esta necesidad se desprenden de las mezquinas pasiones humanas y se confunden, como se confundieron nuestros antepasados, en las siempre heroicas jornadas de Numancia, Gerona y Zaragoza, alentadas siempre por la patria, España responderá al llamamiento, y tendrá Armada que haga ilusoria la codicia extranjera.

A este fin, pues, al fin de defender nuestro territorio y nuestros derechos, españoles todos, acudamos sin distinción de partidos al socorro de nuestra madre común que nos llama ante las eventualidades de un peligro; acudamos y cooperemos con entusiasmo y abnegación á la formación de la Armada de guerra iniciada por la prensa española.

Animo, compatriotas; la llama del patriotismo no se extingue jamás en el pecho del pueblo español, animo, españoles de aqueñde y allende los mares, animo, que la historia de nuestra nación registre otra nueva página de patriotismo que haga honor á nuestros venideros, y simbolice para memoria eterna del periodismo suini ciativa leal y para la Marina española su engrandecimiento.

—Nicolas Espinosa»

El célebre astrónomo Flammarion, segun dice un periódico, teniendo la crueldad de anunciar para Setiembre próximo un cometa que de un simple coletazo pasará de partir en cuatro á nuestro globo.

Lo más singular del caso es que si esto se efectuara no habría cometa alguno, que así se hubieran formado las cuatro lunas de Júpiter, y que así como antes se dividía la tierra en cuatro partes geográficas, ahora se dividiría en cuatro pedazos astronómicos.

Creemos que llegará tarde, especialmente para España, el cometa anunciado por el astrónomo francés.

El cometa *Camacho* habrá dado para esa fecha á todos los contribuyentes en tales términos que no se encontrará uno para remedio.

Con el título de *Felicidad económica*, dice un periódico lo siguiente:

«Parece ser que la provincia de Sevilla cuenta con un bajá de tres colas, forma de delegado de Hacienda, que cumplir las órdenes de su amo y el ministro, excede no sabemos si á sí propio.

Es el caso, segun nos dicen, que los pueblos á quienes el 18 sale el 50 por lo que protestan y exponen, y todo vano.

Y es el caso sencillo que de esta manera no se puede vivir en España. Se quejan los políticos de que hay 28.000 hectáreas dedicadas al cultivo de 63 cultivables.

Quejas vanas. Las tierras cultivadas, con cultivo todo, quedan á merced de los embargos y cobradores de tributos.

Y 40.000 hombres emigran anualmente á Africa y América porque en aquellos países más hospitalarios pueden vivir en España.

La emigración no se limita ya á comarcas andaluzas y gallegas, que se extiende al centro de la Península.»

En prueba de imparcialidad añadimos comentario alguno á los anteriores párrafos. Pero si decimos que *La Iberia* y *El Imparcial*, nos dijeran si puede haber alivio en los tributos al cabo de un tiempo, llevando á la práctica unos procedimientos que al fin al cabo van á traer la despedición de España.

Leemos en un periódico:

«Dicen de varias provincias á un colega, que los delegados de Hacienda, penados segun se crea en cumplimiento de órdenes superiores, aunque resesdas, en que apareciendo gravada la cuota territorial consólo el 18 por 100, posible seguir obteniendo mayores aumentos que cuando se imponía el anclan buscando un medio hábil de mar á su despacho á los propietarios, su respectiva demarcación para que se les amistosamente á que suban las tasas de sus fincas.»

Semejante procedimiento es el único que faltaba para dar la medida de lo que son las leyes del señor Camacho.

Ahora bien; si se aumentan las valoraciones de las fincas, excesivamente recargadas, digamos en qué estado quedará la agricultura en general y los arrendatarios en particular.

Si, en último resultado, hay que aumentar el valor de las rentas, fin de que la riqueza pública pueda responder á las impremeditadas disposiciones del ministro de Hacienda y para que la contribucion territorial de mayores rentas, no hubiese sido mejor dejar las cosas como estaban?

Los pueblos estaban conformes con el 21 por 100, á pesar de este tipo demasiado elevado, pero creyendo el Sr. Camacho que la riqueza oculta vendría á compensar la baja del tipo contributivo, entró de lleno en una reforma al fin y al cabo recae con todo el peso sobre el país productor.

Hoy no parece la riqueza oculta y hay que apelar á un sistema ilegal, que necesariamente ha de producir grandes males al productor.

«Teníamos ó no razon cuando dijimos ayer que el Sr. Camacho antes de entrar en sus desdichadas reformas, debía haberlas en-

ado con calma, para adoptarlas definitivamente ó desecharlas por completo?

Dice un periódico:

Con referencia á un telegrama oficial recibido anoche de La Seo de Urgel, asegurábase que el orden público había alterado en el Valle de Andorra, resultando de la lucha sostenida entre los dos bandos un muerto y varios heridos.

La autoridad había dispuesto el bloqueo de la capital por temerse nuevos desórdenes.

Mucho cuidado.

Creemos que en todo esto anda la influencia de nuestros vecinos, que, como ha dicho la prensa, procuran que los derechos de España queden allí anulados.

Esto no pasa de ser una apreciación nuestra, pero la exponemos con claridad por lo que pueda ocurrir.

Dice un periódico:

El ministro de Hacienda se ocupa hace algunos días en la designación de personas para el cargo de investigadores de los nuevos impuestos, para lo cual se halla autorizado por la última ley de presupuestos.

Creemos que el Sr. Camacho puede evitar esa nueva plaga. Que nombre á los investigadores de los perros, que servirán perfectamente, y habrá conseguido su intento.

Noticias generales.

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Guerra.—Reales decretos concediendo la gran cruz del Mérito militar á D. Pedro Ruiz Daba, á D. Rafael Asin y á D. Mariano García.

Otro promoviendo al empleo de brigadier de ejército á D. Bernardo Ecaluce.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Real órden disponiendo que las garantías que se constituyen para tomar parte en las subastas de amortización de la Deuda pública podrán presentarse en metálico ó papel del Estado indistintamente.

Fomento.—Real órden disponiendo que las cátedras de Modelado y Vaciado de Adornos, vacantes en las Escuelas de Bellas Artes de Granada y Cádiz, se provean por oposición.

El Siglo, presente en el presupuesto, dice:

«Más entrada que El Siglo, tiene El Globo en la mayoría de los ministerios.»

Puede, porque todo es posible, y la posibilidad lo explica todo.

Felicitamos al Sr. Castelar por su influencia.

Republicana ministerial.

Recortes de La Reconquista, diario de Barcelona, órgano del Sr. Balaguer:

«La izquierda lo quiere nada con Sagasta, ni con Camacho, ni con ninguno de los que han abjurado tan descaradamente de sus principios por un pedazo de turron.»

Con Sagasta, ni al Poder ni á ninguna parte.»

El Sr. Balaguer conoce bien á don Práxedes, y tan bien le conoce, que tuvo que huir de él.

Desengañado.

De Aviñon escriben al Diario de Zaragoza que días pasados escuchó el correspondiente una conversacion bastante animada que sostenian en la plaza varios labradores y jornaleros, la cual da una muestra de la manera clara que tienen de ver y apreciar aquellas gentes sencillas algunos de los hechos politico-sociales que por hoy preocupan al país.

La conversacion giraba sobre la cosecha de las provincias de Soria y Guadalupe. Las noticias que daban los recién llegados no eran del todo satisfactorias, y la fatidica palabra hambre salió de la boca de algunos de aquellos hombres curtidos por el trabajo.

Uno de ellos jóven y robusto, se dirigió á otro anciano que tenia enfrente, y le preguntó:

—¿Ha leído Vd. tio Juan, en los papeles lo que el Gobierno ha dispuesto para remediar la miseria que nos amenaza?

—Si tal, replicó el interpelado.

—¿Y qué le parecen á Vd. sus disposiciones?

—Que no son del todo malas, aunque tardías.

—Lo que no me gusta, añadió el anciano, es que, cuando se nos obliga á sacrificios pecuniarios, porque nosotros los contribuyentes somos los que hemos de pagar los gastos hechos para remediar la miseria, que al fin y al cabo del queso salen las correas, y no es el Sr. Camacho quien menos las estira, los ministros y otros altos señores, que

más que los otros están obligados á correr las necesidades y á mirar por el país, anden de la Zeca á la Meca, gastando en viajes inútiles y en el extranjero grandes sumas, que serian de un grande alivio para los menesterosos.

Nos parece que la apreciacion de los sencillos labradores de Aviñon encierra toda la filosofía y toda la amarga verdad que tiene conturbado el animo de todos los españoles.

¿Qué dirá La Iberia á esto?

Un horroroso incendio ha destruido en Almería un almacén de bebidas alcohólicas, elevándose las llamas unos 15 metros sobre el tejado del edificio.

No han ocurrido desgracias personales.

Así lo comunican telegráficamente anoche las autoridades.

También se recibieron anoche las siguientes noticias telegráficas sobre incendios en provincias:

En Berlanga (Soria) se declaró uno en un pinar de la Mata, siendo extinguido merced al auxilio de la Guardia civil y 250 vecinos. Los daños causados fueron pocos.

En los montes del Estado, en Jaén, y sitio denominada Loma de Gualay, se mandaron jornaleros para extinguirlo.

En Ciudad-Real, en la casa número 1 de la calle de Pedrera, propiedad de D. Mateo Gorodi, al ir este señor con una vela encendida á una tinaja de aguardiente, se inflamó el líquido, quemándose unas 30 arrobas de alcohol que contenian la tinaja.

La Guardia civil del puesto de Júpiter (Málaga) ha capturado á un sujeto llamado Matias R. vero Fernandez, como presunto autor del incendio habido en los montes del Estado.

Ha sido extinguido el incendio del monte de Zuera (Zaragoza). Ha recorrido sobre mil hectareas en tres días. El terreno estaba poblado de matorral, maleza y esparto, quemándose cerca de un millón de árboles, pequeños en su mayoría.

Acudieron al sitio del siniestro el ingeniero, alcalde y vecinos de Zuera, algunos de Villanueva y Castejon y los guardas y Guardia civil de los puntos inmediatos.

De cómo ponen al señor Sagasta los constitucionales descontentos.

Un parrafito de La Izquierda Dinástica:

«Siempre hemos creído que la vida pública es un reflejo de la vida privada; que el que no es ciudadano honrado no puede ser político digno que el que es amigo ingrato, no puede ser político consecuente.»

Bien clara vemos ahora esta verdad en el señor Sagasta y sus secuaces; primero apareció el amigo desleal, y á continuación el político apostata; tras de la ingratitud personal, la traicion política; tras del egoismo particular, la falsía del hombre de Estado.

Continuaremos.»

El día 1.º del corriente se declaró un incendio en el monte pinar llamado de Alozaina, término de Yunquera, consiguiéndose extinguirlo cuando habia recorrido una extensión de 15 áreas próximamente.

Ha sido detenido un vecino de aquel pueblo como presunto autor del siniestro.

Unas veces intencional y casualmente otras, ello es que los incendios en los montes públicos menudean de una manera alarmante, calculándose que sólo en un mes se han quemado más de 80.000 pinos, que representaban un valor considerable.

El Sr. Abascal ha pasado una circular á todos los concejales residentes en Madrid, recomendándoles encarecidamente su asistencia á las sesiones de la Corporacion, pues de lo contrario se veria con gran sentimiento en la dura necesidad de aplicar al artículo 98 de la ley municipal, que fija las multas por faltas de asistencia.

¿A que no se atreve Vd.?

Anoche se recibió en Madrid un telegrama de Oviedo dando cuenta de que en la boca Norte del túnel de la Perra ha ocurrido un desprendimiento del terreno que alcanzó á algunos trabajadores. En dicha capital no se habian recibido detalles del siniestro.

Que á la nacion la cueste muchos, muchísimos millones esta línea, pase; pero que la cueste mucha sangre de sus hijos, esto es muy sensible.

Ayer tarde, en la calle de San Bartolomé, esquina á la del Arco de Santa María, se promovió una contienda entre un sujeto á quien seguia un perro y un investigador del nuevo impuesto municipal, por pretender éste llevarse el can, suponiendo que su dueño no le tenia matriculado.

El altercado subió de punto en términos tales, que el sujeto en cuestion sacó un revolver con el que amenazó al investigador, en cuyo momento fué detenido por los agentes de la autoridad.

Ya son varios los incidentes promovidos á consecuencia del impuesto sobre los perros.

Retos no son más que preludios. Es

tan desatinado el bando, ley, ó lo que sea, respecto á los perros, que de seguro ha de ser necesario hacer tres ó cuatro estatuas para el Sr. Abascal, para inmortalizar su nombre.

Del día 17 al 30 de Julio últimos han sido inscritos en los diez registros civiles del término municipal de Madrid 541 nacimientos y 631 defunciones.

Telegramas de La Epoca:

«KONIGSBERG 7 (9:57 mañana).—El gran duque de Wladimiro de Rusia saldrá probablemente en breve para Alemania con un séquito numeroso. El objeto de este viaje es asistir á las maniobras militares de Silesia.

En estos últimos días, el Gobierno del Czar ha hecho reducir á prision una multitud de muchachas.

PARIS 7.—Se ha encargado al senador Duclere de la formacion de Ministerio. Ha aceptado, pero tropieza con grandes dificultades.

Es posible que cuaje la combinacion del presidente.

Como ninguno de los ministros indicados tiene significacion politica en el interior y exterior, ni casi programa, llámase ya á este Ministerio el Ministerio de verano.

Lo mismo se llamó al ministerio Sagasta-Camacho Rico, y ya van pasando dos veranos, bien á pesar de la nacion entera, excepto D. Venancio, hijo y La Iberia.»

Anteayer salió el Sr. Cánovas del Castillo de Biarritz para Caunteres.

Por falta de número de concejales no ha podido celebrarse ayer sesion el Ayuntamiento.

Telegramas.

VIENA 7.—No hay ninguna nueva noticia acerca de las negociaciones en tabladas por Alemania para que España obtenga representacion en la conferencia encargada de tratar sobre la cuestion del canal de Suez.

Confírmase que en la conferencia de Constantinopla nada se habló sobre España, y es natural que así sucediese, pues la participacion de dicha nacion en aquella Asamblea diplomática debe ser consecuencia del resultado de las negociaciones de las grandes potencias.

Hasta ahora, á juzgar por lo que se asegura en los círculos diplomáticos, nada se ha tratado acerca de la participacion que podría tener España en el caso de una intervencion armada colectiva para la seguridad del canal, y si algo se decidiese sobre esto seria hallándose España representada en la conferencia.

PARIS 7.—Siguen las negociaciones para la constitucion de un nuevo Ministerio.

El Sr. Duclere aceptó el encargo de formarle.

Se cree que tomará la cartera de Relaciones exteriores con la presidencia del Consejo de ministros.

PARIS 7.—Boisa:

Fondos franceses: 3 por 100, 81.35

Id. 5 por 100, 114.52 1/2.

Españoles: 3 por 100 exterior, 26 3/4.

Id. interior, 00.00.

Deuda amortizable exterior, 00.00

Id. interior, 00.00.

Obligaciones de Cuba, 499.75.

Consolidados ingleses, 99 1/2 1/2.

Ultima hora:

3 por 100 exterior, 26 1/2.

Id. interior, 00.00.

Deuda amortizable exterior, 00.00.

Id. interior, 00.00.

Obligaciones de Cuba, 498.75.

4 por 100 exterior, 60 3/4.

4 por 100 amortizable, 75 1/4.

PARIS 7.—El Sr. Freycinet ha reafirmado hoy el decreto nombrando presidente del Consejo de ministros y ministro de Negocios extranjeros al señor Duclere.

Esta noche se presentará en el palacio del Eiseo el Ministerio definitivamente constituido. Se asegura que han sido nombrados: ministro del Interior, el Sr. Fallieres; de Comercio, Pierre Legrand; de Obras públicas, Deves; de Justicia, Deville, y de Hacienda, Tirard.

Los Sres. Mahy, Billot, Jaureguiberry y Cochery desempeñarán las mismas carteras que desempeñaban en el Ministerio anterior.

PARIS 8.—El Diario Oficial publica esta mañana la siguiente constitucion del nuevo Ministerio: Duclere, Presidencia y cartera de Relaciones exteriores.

Duvaux, Instruccion publica.

Fallieres, Interior.

Deves, Justicia.

Tirard, Hacienda.

Jaureguiberry, Marina.

Billot, Guerra.

Cochery, Correos.

Mahy, Agricultura.

Pedro Legrand, Comercio e interino de Obras públicas.

Deville, subsecretario del Interior.

El Gobierno hará mañana á las Cámaras una declaracion relativa á la politica exterior que se propone seguir.

El nuevo Gabinete acepta la votacion de la Cámara de Diputados que ha dado lugar á la crisis ministerial.

Quiere la paz, y si surge algun incidente que pueda interesar la dignidad de la Francia, se convocará inmediatamente el Parlamento.

LONDRES 8.—El Gobierno inglés ha resuelto mandar construir inmediatamente un camino de hierro en las orillas del canal de Suez, desde Ismailia á Port Said.

Dice The Morning Post de esta mañana que ha corrido en San Petersburgo el rumor de que los gobernadores de Odessa y del Cáucaso han recibido el órden de tener tropas preparadas para el embarco, caso de que estalle una ruptura entre Inglaterra y Turquía.

SAN PETERSBURGO 8.—Se cree que el general Ignatieff será nombrado embajador de Rusia en Constantinopla.

Fabra.

Miscelánea.

Sagasta y Camacho, perros célebres.

No aludimos—¡Dios nos libre!—al señor presidente del Consejo de ministros ni al señor ministro de Hacienda. Podrán uno y otro hacer algunas «perreñas», pero esto no nos autoriza para denunciarlos á las iras de los agentes de la alcaldía de Madrid.

Uno de estos se presentó hace pocos días en casa de un comerciante de la calle de Leon.

—¿Tiene Vd. algun perro? le dijo.

—Sí, señor; dos.

—Pues aquí está la hoja, para que se sirva Vd. matricularlos y poner en ella los nombres y señas de los dos.

El comerciante, que debe ser un fusionista de tomo y lomo, cogió la hoja, suspiró por los cuatro duros que iba á costarle la operacion, y apuntó las señas y nombres de ambos perros.

En la casilla de los nombres se leian estos dos: Sagasta.—Camacho.

La hoja, como todas, fue á la alcaldía, y allí hubo de parecer harto inconveniente el caso.

Veremos, dijeron los oficinistas municipales, si ese vecino pierde aquí su buen humor y canta la palinodia.

Y le obligaron á presentarse en la alcaldía, en compañía de Sagasta y Camacho (perros).

Al presentarse el comerciante de la calle de Leon, se le advirtió que su humorada no era tolerable, por ser muy poco respetuosa, y que debía escribir los verdaderos nombres de los perros.

—¡Los verdaderos son los que he inscrito! protestó el dueño de los canes.

—¿Quiéren Vds. com; robarlo de cualquier modo?

Conviniéron en ello los oficinistas; quedose con estos el sujeto en cuestion, y fueron llevados los perros á otro aposento, despues de haber designado su amo cuál era Camacho y cuál Sagasta.

Despues de un rato, gritó uno de los presentes:

—¡Sagasta! ¡Sagasta!....

Y se presentó este, moviendo la cola y saludando á todos.

—¡Camacho! ¡Camacho! gritaron despues.

Y el segundo can se presentó agitando el rabo y dando señales de regocijo.

Los empleados bajaron la cabeza, confesándose vencidos, y el dueño de Sagasta y Camacho salió triunfante de la alcaldía, seguido de sus perros....

Dícese que estos—¡tan poseidos están de su importancia!—al pasar por la Puerta del Sol, ladraron á un grupo de constitucionales descontentos.

Uno de estos dijo:

—¿No hay quien les ate corto ó les ponga un bozal?

A las doce de ayer mañana se declaró un violento y considerable incendio en la calle de Buenavista, núm. 30.

El siniestro, que se cree casual, empezó en un corral donde habia un gran depósito de maderas para construccion. Con gran rapidez se propagó el voraz elemento á las casas números 28 y 32 de la misma calle y 3 y 5 de la de la Escudra, sufriendo todas ellas desperfectos de tal consideracion, que hace precisa su reedificacion total é inmediata, y dejando sin vivienda gran número de vecinos pobres cuyos muebles y efectos fueron reducidos á cenizas.

Contra la costumbre asistieron con oportunidad tres bombas, pero inútilmente, toda vez que al empezar á funcionar reventó el mangaje de dos de ellas, retrasando no poco las maniobras.

Afortunadamente, no ha ocurrido desgracia alguna personal, salvo la ligera contusion recibida por un bombero y haber sido acometida de un accidente una de las vecinas.

Desde el primer momento asistió al lugar del siniestro el teniente alcalde del distrito, coronel de Orden público y los servicios sanitarios del Hospital y de la Inclusa y el subdelegado de Sanidad del primer distrito, señor Mendez Ugaldez.

El señor Abascal no concurrió; pero en cambio vimos al señor conde de Xiquena.

Ayer tarde á la una ha sido detenido un sujeto que, en la fuentequilla de la plaza de Lavapiés, riñendo con una mujer, la infligió algunas heridas.

Ayer mañana á las tres y media fue

detenido en la ronda de Santa Bárbara un sujeto que fingiéndose agente de la autoridad, exigía á otro 25 pesetas por vía de multa, so pretexto de habercometido las disposiciones vigentes sobre policia urbana.

ESTADO DEL TIEMPO.

Se acentúa el descenso barométrico al Mediodía de Europa; pero las presiones descienden tan por igual que no se ha alterado el equilibrio atmosférico. Al Oeste y N. del continente las presiones son muy bajas, con temporal lluvioso á la entrada del Báltico. La temperatura en ligero descenso.

En España no ocurre novedad. El barómetro prosigue su pausadísimo descenso, oscilando ya entre los 756 y 764 mm. La temperatura también desciende, especialmente las mínimas nocturnas; marcando el termómetro entre 16° y 30° á las nueve de la mañana. Siguen soplando vientos del Nordeste.

Cielo cubierto al NO y N. con sintomas de lluvias. Mar agitada en las costas gallegas.

Temperatura máxima, 30°; mínima, 17 grados.

Bolsa de Madrid.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Últimos precios, Del 5, Del 7. Rows include Renta perp. 3 por 100, Deuda amort., Obligaciones de Cuba, etc.

Cambios sobre provincias.

Table with columns: PLAZAS, Date, Rate, PLAZAS, Date, Rate. Rows include Albacete, Alcala, Alicante, Almeria, Avila, Badajoz, Barcelona, etc.

de grandes merecimientos y de una vida laboriosa y honrada es el presidente del nuevo Gabinete. En los círculos políticos de París ha sido muy bien acogido dicho ministerio.

La cuestión egipcia no adelanta un paso. El rompimiento entre Inglaterra y Turquía que después de todo vendría a despejar la situación, no se presenta con la urgencia que se esperaba.

El Corresponsal, Llopiz.

LIBROS DE COMERCIO Mayor y Diario, con papel y buen rayado, buena encuadernación, y de marca común y marca corona, a precios económicos, establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

TARJETAS blancas y de colores finos, con relieves en blanco y dorados, y de luto, endiferente tamaños. Sobres blancos y de luto. Tarjetas de sorpresa y perfumadas. Se venden y se imprimen los nombres con caracteres ele-

gantes, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

409.—Muy Importante descubrimiento médico.—Fue un día feliz para los reumáticos tullidos, los dolientes de males del pecho y pulmones, los gotosos, y todos los atacados de enfermedades crónicas y debilitadoras, cuando se descubrieron las propiedades medicinales del Aceite de Hígado de Bacalao. Es también un asunto de felicitación que aunque hasta cierto punto se engañó al público substituyendo falsos y malos Aceites en lugar del producto fresco y sin mezcla los pacientes tengan a su alcance en todo este continente y en las Antillas, el gran específico en su forma más pura.

Todo médico instruido en este país sabe que el Aceite de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp no tiene igual en ninguna parte. Una cucharada mezclada con una del Pectoral de Anacahuita es el modo más fácil y mejor de tomar el Aceite.

SALUD A TODOS devuelta sin mengua, ni gastos por la deliciosa harina de la salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALERIA ARABICA.

33 años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dyspepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, extrínjuntos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—83,060 curaciones, entre las cuales se cuentan las de señora duquesa de Castilestuart, del duque de Plushkov, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor católico Wurzer, etc.

Cura n.º 69,321.—Seissons (Aisne), el 10 de Enero 1868. En la aldea en donde residí par-

te del año, se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que es infeliz padeciendo dolores inaguantados. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban al fin de esa larga agonia que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revaleria Du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi más.—De CHASELLES, condesa de Gourgues.

Cura n.º 62,845.—Señor Boillet, presbitero, 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

N.º 49,842.—La Sra. Maria Jolt, de cincuenta años de un extrínjento moderado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—N.º 46,270: Sr. Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, eructos y extrínjuntos de 25 años.—N.º 46,210: El Sr. Doctor médico Martin, de una gastralgia e irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante ocho años.—N.º 46,218: El coronel Watson, de la gota, neuralgia y extrínjento obstinado.—N.º 18,744: El doctor médico Shorland, de hidropesía, y extrínjento

to.—N.º 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de miembros, a consecuencia de excesos de juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de 1/2 libra, 1/4 libra, 1/8 libra, 1/16 libra, 1/32 libra, 1/64 libra, 1/128 libra, 1/256 libra, 1/512 libra, 1/1024 libra, 1/2048 libra, 1/4096 libra, 1/8192 libra, 1/16384 libra, 1/32768 libra, 1/65536 libra, 1/131072 libra, 1/262144 libra, 1/524288 libra, 1/1048576 libra, 1/2097152 libra, 1/4194304 libra, 1/8388608 libra, 1/16777216 libra, 1/33554432 libra, 1/67108864 libra, 1/134217728 libra, 1/268435456 libra, 1/536870912 libra, 1/1073741824 libra, 1/2147483648 libra, 1/4294967296 libra, 1/8589934592 libra, 1/17179869184 libra, 1/34359738368 libra, 1/68719476736 libra, 1/137438953472 libra, 1/274877906944 libra, 1/549755813888 libra, 1/1099511627776 libra, 1/2199023255552 libra, 1/4398046511104 libra, 1/8796093022208 libra, 1/17592186044416 libra, 1/35184372088832 libra, 1/70368744177664 libra, 1/140737488355328 libra, 1/281474976710656 libra, 1/562949953421312 libra, 1/1125899906842624 libra, 1/2251799813685248 libra, 1/4503599627370496 libra, 1/9007199254740992 libra, 1/18014398509481984 libra, 1/36028797018963968 libra, 1/72057594037927936 libra, 1/144115188075855872 libra, 1/288230376151711744 libra, 1/576460752303423488 libra, 1/1152921504606846976 libra, 1/2305843009213693952 libra, 1/4611686018427387904 libra, 1/9223372036854775808 libra, 1/18446744073709551616 libra, 1/36893488147419103232 libra, 1/73786976294838206464 libra, 1/147573952589676412928 libra, 1/295147905179352825856 libra, 1/590295810358705651712 libra, 1/1180591620717411303424 libra, 1/2361183241434822606848 libra, 1/4722366482869645213696 libra, 1/9444732965739290427392 libra, 1/18889465931478580854784 libra, 1/37778931862957161709568 libra, 1/75557863725914323419136 libra, 1/151115727451828646838272 libra, 1/302231454903657293676544 libra, 1/604462909807314587353088 libra, 1/1208925819614629174706176 libra, 1/2417851639229258349412352 libra, 1/4835703278458516698824704 libra, 1/9671406556917033397649408 libra, 1/19342813113834066795298816 libra, 1/38685626227668133590597632 libra, 1/77371252455336267181195264 libra, 1/154742504910672534362390528 libra, 1/309485009821345068724781056 libra, 1/618970019642690137449562112 libra, 1/1237940039285380274899124224 libra, 1/2475880078570760549798248448 libra, 1/4951760157141521099596496896 libra, 1/9903520314283042199192993792 libra, 1/1980704062856608439838598784 libra, 1/3961408125713216879677197568 libra, 1/7922816251426433759354395136 libra, 1/15845632502852867518708790272 libra, 1/31691265005705735037417580544 libra, 1/63382530011411470074835161088 libra, 1/126765060022822940149670322176 libra, 1/253530120045645880299340644352 libra, 1/507060240091291760598681288704 libra, 1/1014120480182583521197362577408 libra, 1/2028240960365167042394725154816 libra, 1/4056481920730334084789450309632 libra, 1/8112963841460668169578900619264 libra, 1/16225927683221336339157801238528 libra, 1/32451855366442672678315602477056 libra, 1/64903710732885345356631204954112 libra, 1/129807421465770710713262409908224 libra, 1/259614842931541421426524819816448 libra, 1/519229685863082842853049639632896 libra, 1/1038459371726165685706099279265792 libra, 1/2076918743452331371412198558531584 libra, 1/4153837486904662742824397117063168 libra, 1/8307674973809325485648794234126336 libra, 1/1661534994761865097129758846852672 libra, 1/3323069989523730194259517693705344 libra, 1/6646139979047460388519035387410688 libra, 1/13292279958094920777038070774821376 libra, 1/26584559916189841554076141549642752 libra, 1/5316911983237968310815228309928544 libra, 1/10633823966475936621630456619857088 libra, 1/21267647932951873243260913239714176 libra, 1/42535295865903746486521826479428352 libra, 1/85070591731807492973043652958856704 libra, 1/170141183463614985946087305917713408 libra, 1/340282366927229971892174611835426816 libra, 1/680564733854459943784349223670853632 libra, 1/1361129467708919887568698447341707264 libra, 1/2722258935417839775137396894683414528 libra, 1/5444517870835679550274793789366829056 libra, 1/10889035741671359100549587578733658112 libra, 1/21778071483342718201099175157467316224 libra, 1/435561429666854364021983503149346324448 libra, 1/871122859333708728043967006298692648896 libra, 1/174224571866741745608793401259385297792 libra, 1/348449143733483491217586802518770595584 libra, 1/696898287466966982435173605037541191168 libra, 1/1393796574933933964870347110075082382336 libra, 1/2787593149867867929740694220150164764672 libra, 1/5575186299735735859481388440300329529344 libra, 1/11150372599471471718962776880600659058688 libra, 1/223007451989429434379255537612013181171776 libra, 1/44601490397885886875851107522402636234352 libra, 1/89202980795771773751702215044805272468704 libra, 1/178405961591543547503404430089610544937088 libra, 1/356811923183087095006808860179221089874176 libra, 1/713623846366174190013617720358442179748352 libra, 1/142724769273234838002723544071688439897664 libra, 1/285449538546469676005447088143377879795328 libra, 1/570899077092939352010894176286755759590656 libra, 1/114179815418587870402178835257351151181312 libra, 1/228359630837175740804357670514702302362624 libra, 1/456719261674351481608715341029404604725248 libra, 1/913438523348702963217430682058809209450496 libra, 1/182687704669740592643486136411761841890992 libra, 1/36537540933948118528697227282352368377984 libra, 1/73075081867896237057394454564704736755568 libra, 1/146150163735792474114788909129409473111136 libra, 1/292300327471584948229577818258818946222272 libra, 1/5846006549431698964591556365176378924454448 libra, 1/1169201309886339792918311273035275784890896 libra, 1/2338402619772679585836622546070551569781792 libra, 1/4676805239545359171673245092141103137963584 libra, 1/9353610479090718343346490184282206755927168 libra, 1/18707220958181436686692980368564413111854336 libra, 1/37414441916362873373385960737128826223708672 libra, 1/74828883832725746746771921474257652447417344 libra, 1/149657767655451493493539829548515304894828888 libra, 1/299315535310902986987079659097030609789657776 libra, 1/598631070621805973974159318194061219579315552 libra, 1/1197262141243611947948318636388122439158631104 libra, 1/2394524282487223895896637272776244878317262208 libra, 1/4789048564974447791793274545552489756634524416 libra, 1/9578097129948895583586549091104979513269048832 libra, 1/19156194259897791167173098182099590265378097648 libra, 1/38312388519795582334346196364199180530756195296 libra, 1/766247770395911646686923927283983610615123910528 libra, 1/1532495540791823293373847454567967221230247821056 libra, 1/3064991081583646586747694909135934442460496342112 libra, 1/6129982163167293173495389818270868884920992684224 libra, 1/12259964326334586346990778336541737769841985368448 libra, 1/24519928652669172693981556673083475539683970736896 libra, 1/49039857305338345387963113346166950679367941473792 libra, 1/98079714610676690775926226692333901359735882947584 libra, 1/196159429221353381551852453384678027199471765895168 libra, 1/392318858442706763103704906769356054398943517790336 libra, 1/784637716885413526207409813538712108797887035580672 libra, 1/1569275433770827052414819627077424217595774071161344 libra, 1/3138550867541654104829639254154848435191548142322688 libra, 1/627710173508330820965927850830969670038309628464517136 libra, 1/1255420347016661641931855701661939400076619256929034272 libra, 1/251084069403332328386371140332387880015323851385806848 libra, 1/502168138806664656772742280664775760030647702771617792 libra, 1/100433627761332931354548456132955152006129545554354344 libra, 1/200867255522665862709096912265910304012259091108888896 libra, 1/40173451104533172541819382453182060802451818221777792 libra, 1/80346902209066345083638764906364121604903636443555584 libra, 1/160693804418132690167277529812728243209807272887111168 libra, 1/321387608836265380334555059625456486419614545774222336 libra, 1/642775217672530760669110119250912972392290915444448 libra, 1/128555043534506152133822023850185944478458182888896 libra, 1/257110087069012304267644047700371888959163757777792 libra, 1/514220174138024608535288095400743777918327515555584 libra, 1/1028440348276049217070576190801487555836655031111168 libra, 1/2056880696552098434141152381602975111673310062222336 libra, 1/41137613931041968682823047632059502233466201244448 libra, 1/82275227862083937365646095264119004466932402488896 libra, 1/164550455724167874731292190528238089333864804977792 libra, 1/329100911448335749462584381056476178667729609955584 libra, 1/658201822896671498925168762112952357335459219911168 libra, 1/1316403645933342997850337524225904754670918439822336 libra, 1/2632807291866685995700675048451809509341836879644672 libra, 1/5265614583733371991401350096903619018683673759289344 libra, 1/1053122916746674398280270119380723803736734751838688 libra, 1/2106245833493348796560540238761447607473469503677376 libra, 1/4212491666986697593121080477522895214946939007354752 libra, 1/8424983333973395186242160955045790429893878014709504 libra, 1/16849966669946790372484321910091581959787756289419008 libra, 1/336999333398935807449686438201831639195755125788384 libra, 1/673998666797871614899372876403663278391510251577768 libra, 1/1347997335595743229798745752807326556783020503155536 libra, 1/2695994671191486459597491505614653113566041006311072 libra, 1/5391989342382972919194983011229306227132082012622144 libra, 1/10783978684765945838389966022458614542641640025244288 libra, 1/2156795736953189167677993204491722908528328005048896 libra, 1/4313591473906378335355986408983445817056656010097792 libra, 1/8627182947812756670711972817966891634113312020195584 libra, 1/17254365835625513341423945635933783268226624040391168 libra, 1/34508731671251026682847891271867566536453248080782336 libra, 1/69017463342502053365695782543735132672906496161564672 libra, 1/13803492668500410673139156108746265334581299232312944 libra, 1/27606985337000821346278312217492530669162598646255888 libra, 1/55213970674001642692556624434985061338325197372511776 libra, 1/110427941348003285385113248669970126766503747545023552 libra, 1/220855882696006570770226497339940253533007495090047104 libra, 1/441711765392013141540452994679880507066014990180094208 libra, 1/883423530784026283080905989359761014132029980360188416 libra, 1/1766847061568052566161811978719522028264059960720376832 libra, 1/3533694123136105132323623957439044056528119921440753664 libra, 1/706738824627221026464724791487808811310563984288147328 libra, 1/1413477649254442052929449482975617226211199685576294656 libra, 1/2826955298508884105858898965951234452422399371152589312 libra, 1/5653910597017768211717797931902468904844798742305178624 libra, 1/11307821194035536423435595863804937809689597484610353472 libra, 1/22615642388071072846871191727609875619379194969220686944 libra, 1/45231284776142145693742384455219751238758389938441373888 libra, 1/90462569552284291387484768910439502477516779876882747776 libra, 1/180925139104568582774969537820879004955033559753765504 libra, 1/361850278209137165549939075641758009910067119507531008 libra, 1/723700556418274331099878151283516019820134239015062016 libra, 1/144740111283654866219975630256703239644026847803012832 libra, 1/289480222567309732439951260513406479288053695606025664 libra, 1/578960445134619464879902521026812958576107391212051296 libra, 1/1157920890269238929759805042053659177152214782424102592 libra, 1/2315841780538477859519610084107318354304435664848205184 libra, 1/4631683561076955719039220168214636688608871329696410368 libra, 1/9263367122153911438078440336429273377217742579392820736 libra, 1/18526734244307822876156886728858467554435451158785631472 libra, 1/3705346848861564575231377345771693510887090231757126448 libra, 1/7410693697723129150462754691543387021774180463514252896 libra, 1/1482138739544625830092550938308774042354840092702859584 libra, 1/2964277479089251660185101876617548084709680185405719168 libra, 1/5928554958178503320370203753235096169419360370811438336 libra, 1/118571099163570066407404075064701923388387074162226767